

FERRO-CARRILES.

De Palma a Manacor 3 15 (mixto) - 8 10 m. y 2 15 t. De Palma a La Puente...

LA OPINION.

VAPORES CORREOS.

Entradas. - Dom. 8 m. Ibiza y Alicante. - Lunes 4 t. Mahon. - Martes 5 t. Barcelona...

Entradas. - Lunes 7 m. Valencia. - 9 m. Mahon por Alcedia. - Mier. 3 t. Ibiza y Alicante...

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion, Y EN LA LIBRERIA DE B. ROTGER, Palacio, 4.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolascos, 7 principal.

Deposito de S. N. de la imprenta.

PRECIO DE SUSCRICION.

1 25 PESETA AL MES.

LAS MUJERES DEL PROFETA.

Dias pasados se celebró en todos los paises musulmanes el aniversario del nacimiento del profeta Mahoma.

Cuando oigo á los árabes hablar con gravedad alta de su profeta Mahoma, no puedo menos de experimentar un dulce sentimiento de Alegria interior.

Tener todas las mujeres que se pueden, y fundar un culto sobre este numeroso concubinato, tiene más gracia aun que llegar á hacer una inmensa fortuna con la industria de criar conejos.

Nada más cómico que estudiar á través de las líneas del Koran las historias libidinosas de ese alegre profeta. El Koran no es propiamente otra cosa que la codificación de los vicios y debilidades de aquel sublime vividor.

Mahoma tenia una excusa; amaba á las mujeres. Es una propension muy frecuente en otros muchos individuos. Solo que, si todos los que aman á las mujeres se hubiesen creído obligados á lanzar una nueva religion fundada sobre sus aventuras amorosas...

Pero hay que reconocer cierta moderacion en las relaciones matrimoniales de Mahoma. A titulo de profeta se habia reservado el derecho de tener cuantas mujeres le agradaran. Sin embargo, se contentó con tomar 47: hubiera podido aumentar esta cifra sin que la fe de los creyentes se hubiese alarmado en lo mas mínimo.

Pero Mahoma á sus 17 se atuvo, y si no fué mas lejos, es que reconoció, sin duda que un hombre solo tiene ya cierta dificultad para gobernar un hogar de 17 señoras.

Siempre que Mahoma, voluble y atojadizo, queria introducir una nueva esposa en lo interior de su casa, todas las demas formaban una coalicion contra la recién venida. La intrusa pasaba por mil vejaciones y miserias. El profeta se veia obligado á intervenir, y áun, á veces, distribuir imparcialmente algunas bofetadas.

Un dia Mahoma recibió como regalo del gobernador de Egipto dos hermosas muchachas coptas, de noble familia, dos hermanas, Maria y Sirin. La belleza de estas jóvenes produjo su efecto habitual en el profeta. Las encontró muy de su gusto: solo que no sabia á cada cual de las dos elegir. Despues de una larga deliberacion, concluyó por decirse á sí mismo: «¿Pero qué tonto soy! Voy á elegir las á ambas.»

Despues de muchas vacilaciones, Mahoma se decidió á casarse con Maria, de la que no tardó en tener un hijo. El profeta entusiasmado con tener un vástago varon, redobló sus cuidados y ternuras hacia la joven madre, de tal suerte, que sus demas mujeres no tardaron en echar de ver que se les abandonaba por aquellos nuevos amores.

Es una posicion bonita esta de profeta: pero no es siempre cómodo estar á la cabeza de una docena de esposas, á cual mas descarada y exigente.

El profeta llevó aparte á una de sus mujeres, á la llamada Hafsá, que era la que con más viveza reclamaba, y le juró no sostener en adelante más relaciones con Maria. Juramento de enamorado que no habia de cumplirse. Las mujeres no tardaron en gruñir de nuevo. Entonces Mahoma tomó un gran partido: declaró redendamente su preferencia por Maria,

y, segun su costumbre, se hizo enviar desde el cielo una revelacion que lo justificaba todo.

«¡Oh, apóstol de Dios,—decia el cielo—porqué, á fin de complacer á tus mujeres, te has de abstener de lo que el señor permite? ¡Dios es bueno y misericordioso y anula los juramentos inconsiderados!» El es vuestro señor, él es la ciencia y la sabiduria.»

Todo el capitulo LXVI del Koran está consagrado á estas intrigas interiores. Se admite la gran facilidad con que el profeta justificaba el perjurio... La llamada Hafsá no transigió con este versículo justificativo, y Mahoma se vió obligado á repudiarla para hacer un escarmiento... En cuanto á las demas mujeres que se habian sublevado, las castigó privándolas de su presencia por espacio de un mes... Aprendan Vds., señoras.

Mas tarde, habiéndose sometido la repudiada Hafsá, el profeta consintió en tomarla de nuevo y aprovechó la circunstancia para redactar en nuevo versículo lleno de amonestaciones ingeniosas. Dios mismo toma la palabra y reprende á las celosas mujeres de Mahoma en estos términos: «Si os oponéis á la voluntad del profeta, sabed que Dios se pone de su lado. No tendria más que repudiarnos á todas, y Dios entonces le daria esposas mejores que vosotras,» mejores musulmanas, piadosas, llenas de abnegacion, ya casadas anteriormente, ya virgenes.»

Mahoma salia del paso de esta manera divina cuando queria restablecer la paz de su hogar. Advertiase que este medio no está ya al alcance de los maridos modernos: un marido no podria hoy explicar sus infidelidades á su mujer inscribiendo un versículo inspirado por Dios sobre su libro de gastos... Las mujeres tienen religion, pero no hasta ese punto.

Ya he dicho que Mahoma tenia un miedo horrible á la infidelidad... ¿Le fueron infieles?... Es un punto histórico que no ha sido bastante esclarecido. Yo me inclino siempre por la afirmativa, aun cuando se trate de profetas.

Dicese que Aichah, la bella y delicada Aichah, fué la encargada de ello... El profeta ha intentado disculpar á Aichah en varios versículos del Koran, porque conocia bien que aquella jugarreta conyugal amenguaba en mucho su prestigio. Pero el lenguaje que emplea á este propósito, recordando á la infiel los deberes

de la esposa, prueba evidentemente que el buen hombre se sentia conmovido.

«¡Oh Aichah—dice—mi querida Aichah, la mujer que fijando miradas depreciativas é insolentes sobre su marido, le haya dicho: «¿Qué fea es tu cara! ¿Qué asqueroso eres! ¿Que mónstruo! y otras veinte palabras vergonzosas... esa mujer será convertida por Dios en pesada é innoble pirámide de carne, masa repugnante de que se apartará la vista con horror!»

«¡Oh Aichah, maldita la mujer que mancilla el honor de su esposo!» Un marido que estuviera tranquilo con respecto á Aichah, ¿hubiera empleado un lenguaje tan amenazador y terrible? No lo creo.

Conclusion: tambien á tí te han engañado: ¡oh profeta!

Pero observad la diferencia de los tiempos y de los lugares: Mahoma, burlado por su mujer, funda una religion; Molière, victima tambien del eterno femenino, hace comedias inmortales. ¿A cual preferis? ¿Yo por mi parte confieso que de estos cómicos, el más grande y el más admirable, en mi opinion, es Molière!...

(Gil Blas.)

ECOS POLÍTICOS.

Hablando del único asunto del dia, ó sease de lo que hará ó no hará, puede hacer ó no puede hacer el duque de la Torre, dice El Correo:

«Nadie ha faltado ni falta á los respetos que se merece un ciudadano como el señor duque de la Torre, que ha prestado tan insignes servicios á la patria y á la libertad, y cuyas hermosas prendas de carácter todos ensalzan y reconocen; pero lo que pide es muy gordo, y francamente, si el partido constitucional llamado espontáneamente al poder, que ha reconocido la Constitucion de 1876 y que con ella está gobernando: si despues de esto mudara de parecer y volviera á la Constitucion de 1869 poniendo el país en las ansias y peligros concientes, seria un partido de tontos y la opinion la acompañaria con todo género de rechiflas.

Nuestro colega hace como los abogados que «piden la venia» al Tribunal cuando van á subirsele á las barbas.

Porque si los constitucionales serian tontos al volver á la Constitucion de

Una prensa puede tirar al dia 60.000 pliegos de letra diminuta; 600.000 copistas no podrian hacer otro tanto. ¿Cuántos copistas habia en Europa en la Edad Média, y cuántos empleados hay hoy en las imprentas?

Ninguna industria ha sido más combatida que la de las máquinas de algodón en Inglaterra. En 1769 habia 8.000 obreros trabajando en el algodón; en 1786, con las máquinas, habia 352.000; en 1833 eran ya 800.000; hoy pasan de un millon.

De aquí proviene mejora en la calidad de los géneros, abundancia en el comercio baratura en el precio desarrollo científico, artístico y literario.

¿Qué más puede pedirse á las máquinas?

F. Picaloste.

FOLLETIN.

LAS MAQUINAS.

¿Qué es una máquina? Un aparato que modificando una fuerza la hace producir un efecto mayor.

El que levanta una piedra con una palanca, el que saca agua de un pozo por medio de una polea y una cuerda, emplea estas dos máquinas, la palanca y la polea, produciendo un efecto que con las manos solo le costaria mucho más trabajo ó le seria imposible conseguir.

Estas máquinas se llaman simples; cuando se combinan muchas palancas muchas poleas muchas ruedas dentadas se forma una máquina completa como las locomotoras de ferro carriles, las máquinas de imprimir, de tejer, de coser, etc., etc.

El hombre usa para casi todos los actos de la vida las máquinas. Su cuerpo lo es tambien, usa los brazos las piernas y el y el cuerpo como las palancas y el instinto le aconseja y le enseña el modo de usar las máquinas de su cuerpo.

Sin embargo la introduccion de las máquinas en la industria ha encontrado en

todos los paises una ruda oposicion, porque se ha temido que, resmplazando el trabajo del hombre, dejasen á este en la miseria.

Un inventor presentó un dia á Colbert una máquina que podia reemplazar á diez hombres: «Guardadla ó llevadla á otra parte,» dijo el ministro asustado.

Cuando Turtod quiso acelerar la locomocion en los caminos fué víctima de la burla y de la saña de muchas personas.

Sismondi, á pesar de su talento, se asustaba de la introduccion de las máquinas y decia: «Creo que vale más un pueblo de ciudadanos, que un pueblo de máquinas de vapor.»

Todo el mundo recuerda que, al empezarse á construir los ferro-carriles de España, todos se preguntaban: ¿Qué haremos de los arrieros, de los empleados en las diligencias y mensajerías?

Estos temores, que suelen acompañar á lo nuevo y á todo lo desconocido, se han visto desaparecer bien pronto. Los ferro-carriles mantienen más familias que la arriería, las diligencias y las mensajerías.

La cuestion de las máquinas es, á nuestro modo de ver muy sencilla. Se reduce á responder á las siguientes preguntas:

¿Es preferible que el vapor mueva el

buque sobre las olas, ó que le conduzcan miles de remeros, esclavos condenados por sus vicios ó por un tirano á este trabajo impropio?

¿Es preferible volver á los tiempos de Plauto y de Homero, en que las mujeres, condenadas á mover los molinos, dejaban de ser personas, para convertirse en sombras y en verdaderas máquinas de horribles maldiciones ó un sencillo aparato de vapor que produce el efecto con el cuidado de una sola persona?

¿Es preferible ver á la pobre costurera trabajar dia y noche encorvada consumiéndose la vista ó ver la máquina de coser que exige menos cuidados, menos vista, y produce en una hora lo que la aguja en un dia?

Á preguntas de este género, cuya respuesta no nos parece dudosa, reducidos la cuestion humanitaria de las máquinas.

Pasemos á la produccion. Tratemos por ejemplo de trasportes. Un seron no puede llevar á alguna distancia más de 30 kilogramos; un caballo de carga 200; una caballería unida á un carro 1.000; una caballería tirando de un barco en un canal, 80.000; un camino de hierro, con el mismo gasto, un millon de kilogramos.

1869, ¿qué pretende *El Correo* que sean el duque y los que han vuelto ya?

El obispo de Zamora que dirige á los peregrinos de la metrópoli toledana, debe ir de muy mal humor al ver la escasa hueste piadosa que acaudilla.

La peregrinacion se ha detenido en Zaragoza. Allí ha visitado el templo del Pilar, y en ese templo ha sido obsequiada por el arzobispo señor Benavides con un sermón.

Esto es, con una especie de lunch espiritual.

Pues bien, el señor obispo de Zamora ha dado las gracias al señor Benavides, y al hacerlo se ha expresado duramente contra los que, llamándose católicos, han suscitado obstáculos á la romería.

El peregrino que oficia de correspondiente de *La Correspondencia* dice con tal motivo á este periódico:

«Todos los peregrinos han visto una censura á los hombres de *El Siglo Futuro*».

¡Buena ocasion para que éste excomulgue al obispo de Zamora!

El señor Pi y Margall ha dirigido una comunicacion á don Luis Blanc, director de «*La Vanguardia*,» recomendándole que no publique constituciones de comités locales sin el visto bueno del consejo del partido.

Por lo que se advierte, no hay gran confianza en la cuadrilla.

El señor Pi y Margall aprovecha esta ocasion para dar alguna leccion de disciplina, de la cual dice que es absolutamente necesaria á los partidos políticos en todo su rigor, y más que á cualquiera otro al partido federal pactista, pues sin ella toda organizacion es imposible, y toda esperanza en el porvenir insensata.

«Sin union estrechísima en nuestras filas,—añade el señor Pi,—sin conformidad en nobles aspiraciones, y sobre, sin acatamiento profundo á las autoridades por el partido mismo elegidas, no puede darse un solo paso.»

En esta leccion se vé al profesor. A los alumnos si que no se les vé.

¿A quién la dedica el señor Pi?

Dice «*El Porvenir*,» que «los adversarios políticos de don Manuel Ruiz Zorrilla debían saber, y si lo saben separense olvidarlo, ó si lo ignoran desconocen el mundo en que viven, que si don Manuel Ruiz Zorrilla sólo aspira al poder, no le sería difícil, antes al contrario, ser presidente del Consejo con don Alfonso XII.»

Y añade nuestro colega que don Manuel alcanzaría el poder con las actuales instituciones, á quienes no declaró incapacitadas, como hizo el señor Romero Robledo, ni á usanza del señor Sagasta, las llamó rebeldes.

¡Qué sea enhorabuena!

La seguridad con que «*El Porvenir*» habla dá á conocer que en algunos sitios se cree que don Manuel podría ser de nuevo tan sincero monárquico como ya lo fué, ó como es ahora sincero republicano.

Es una ventaja como otra cualquiera. Sin embargo, habrá pocos republicanos históricos que la envidien.

Y á buen seguro que alguno de éstos pueda decir de sí ó de sus amigos lo que dice del señor Ruiz Zorrilla «*El Porvenir*.»

«*La Integridad*» titula su primer fondo «*En casa de duque de la Torre.*»

No creemos que la benevolencia de los conservadores llegue hasta autorizarles para meterse de hoz y de coz en esa casa.

En todo caso, los partidarios de la izquierda dinástica deben recelarse de una benevolencia que llega á tales extremos. Antes bien deben tener muy presente la máxima evangélica: «que tu mano izquierda no sepa lo que hace la derecha.» Y vice-versa.

Y dejar que la derecha dinástica ande siempre ignorante de lo que la izquierda hace ó ha de hacer.

Hasta las herpes que padece el señor Nocedal en la punta de la nariz, se las saca á relucir «*El Cabecilla*.»

Y todavía le ha salido al jefe «in partibus» del carlismo otra cosa peor en la nariz. Le ha salido un grano.

El Cabecilla.

«*El Día*,» en una diseccion que ha hecho de los partidos, ha hallado las siguientes fracciones en la tendencia liberal dinástica.

Fusionistas.

Disidentes partidarios de la Constitucion de 1876.

Disidentes partidarios de la Constitucion de 1869.

Demócratas monárquicos, con el primero de los citados códigos.

Demócratas monárquicos, con el segundo.

Total, cinco.

Otro periódico medita sobre el estado de esas fracciones para el caso de una crisis.

Es un caso análogo á lo que ocurrió á aquel famoso cirujano que hubo de operar sobre un paciente bastante estropeado, y de tal manera se entusiasmó cortando aquí y mutilando allá, que al terminar la operacion se le acercó el practicante y le dijo:

—Señor, ¿cuál de los pedazos del paciente hay que meter en la cama?

Nuestro colega viene á preguntar lo mismo:

—¿Cuál de los pedazos de la izquierda podría meterse en el gobierno?

LA OPINION.

PALMA 3 DE OCTUBRE DE 1882.

Recomendamos con verdadero interés á nuestros correligionarios, no se olviden desde hoy hasta el día 10 del corriente, de cerciorarse si se hallan continuados en las listas de electores para Diputados provinciales que deben estar expuestas en las Casas Consistoriales, y dado caso de no ver continuados sus nombres hacer la debida reclamacion antes del citado dia 10.

Tienen derecho á ser incluidos en las listas electorales todos los contribuyentes por cualquier concepto y sea cual fuere la cantidad que satisfagan; los licenciados del Ejército ó de la Marina con licencia limpia de toda nota desfavorable; y todos los mayores de edad que saben leer y escribir.

MISTERIOS.

IV.

Mejor enterados de la cuestion relativa al sacerdote castigado, podemos decir sin temor de ser desmentidos, que el terrible é inusitado castigo de la completa suspension en el ejercicio de su ministerio, aplicado á dicho señor por el M. I. señor D. Tomas Rullán Pro y Vicario General de esta diócesis, obedece á haberse ausentado dicho sacerdote de esta ciudad y al objeto de pasar algunos dias en el pueblo cuya vicaria habia regentado durante cinco años, sin el expreso permiso de dicho Sr. Rullán, cuando es cierto, que si bien el Sacerdote mencionado no habia solicitado dicho permiso por estar convencido de que no lo necesitaba, lo tenia y bien expreso del Sr. Obispo que es el jefe superior de la Diócesis, y del cual en consecuencia dependen todos los sacerdotes incluso el Sr. Rullán. Conste por lo mismo que D. Lorenzo Llobet, que es el Pro. castigado, no solo no ha cometido los delitos de revelacion de sigilo ú homicidio, como nos inclinaban á creerlo la multitud y dureza de las penas que se le han impuesto, sino que es inocente de otros delitos, que si bien no tan graves, pueden no obstante cometerse, como ejemplo: escribir viles anónimos en perjuicio de la honra de personas de su misma clase; influir para que otros falten á la justicia en perjuicio del prójimo y en provecho de amigos ó de amigas; dar el escándalo de irse al campo acompañando de dos ó mas criadas, ú otros por el estilo, que si bien no revisten tanta gravedad como los dos arriba indicados, merecerian ser castigados con ejemplar rigor en quien tuviera la desgracia de cometerlos.

Esto supuesto, y atendida la desproporcion que guarda el inusitado rigor con que se ha tratado al Sr. Llobet, con la falta que por todo cargo le se atribuye, deseosos nosotros de esclarecer el misterio, hemos procurado indagar si el espíritu de partido ó la cuestion politica podrían ó no tener parte en cuestion, y sin que pretendamos afirmar esto ni lo contrario, publicaremos varias cartas fruto

de nuestras investigaciones, por si pueden hacer luz sobre un asunto, envuelto tiempo ha en espesas tinieblas.

La primera de las cartas á que aludimos dice como sigue; «Rdo Sr. Vicario de Biniali, (Llobet) Muy señor. mio: Aqui han llegado noticias de que V. trabaja para un determinado candidato á Diputado á Cortes. No me importa saber de que color político es, ni que ideas defiende. Dado caso que sea verdad, debo decirle lo que de viva voz y en distintas ocasiones le he repetido; y es que el paso mas desacertado que puede dar un eclesiastico, y mayormente si tiene cura de almas, es meterse en partidos políticos por mas que defiendan las ideas mas justas ó las pretensiones del Gobierno; que partido, significa division; y el párroco ó vicario lo es de todos los cristianos bien políticamente se llamen radicales, constitucionales, conservadores liberales, ó viceversa ó lo que usted quiera, y á todos ha de instruir con la misma caridad y á todos ha de administrar los sacramentos con el mismo celo. La consecuencia es facil de deducir: Si no pasa V. pronto á esta porque le interese, me alegraré recibir contestacion á la mayor brevedad. B. S. M. Tomas Rullán. Palma 13 Abril de 1879.

A esta carta con la cual el Sr. Rullán, tal vez sin quererlo, hacia verdadera política, pues privaba caso de ser ciertos los trabajos que se atribuyen en la misma al Sr. Llobet, del fruto que de ellos podia sacar el candidato á quien en ella se alude, favoreciendo al propio tiempo á los demas candidatos que se habian presentado, y que por lo mismo no merecia mas contestacion que: «Médico cúrte á ti mismo,» el Sr. Llobet, á quien el Vicario General habia ya en otras ocasiones fastidiado, contestó con la siguiente que en nuestro concepto es muy digna y razonada:

Respetable Sr. con indecible pesar debo decir á V. S. que es objeto de risa y escándalo entre seglares y de santa indignacion entre el clero mallorquin, lo que viene sucediendo, de algunos años á esta parte en este tribunal eclesiastico. A cualquiera parece están siempre abiertas sus puertas, hallando á todas horas quien esté dispuesto á escuchar delaciones dictadas las mas veces por el odio y la venganza. Entre los muchos hechos que podria citar en apoyo de mi aserto, y que no cito por no molestar á V. S. figura la declaracion que ha motivado la carta que ha tenido á bien dirigirme con fecha 13 del que rige. Lo que en ella me dice V. S. sobre trabajos de elecciones es completamente falso, y la persona que ha enterado á V. S. no merecia otro nombre que el de vil calumniador. Yo no solo no he trabajado, ni en pro ni en contra, de candidato alguno en las presentes elecciones, sino que ni siquiera he hablado de ellas con persona alguna, ni he permitido que se hablara de estos asuntos dentro de mi casa.

Sé el significado de la palabra partido, se tambien lo que es un párroco y un vicario, no ignero, gracias á Dios, los sagrados deberes que á estos impone la caridad, y á estos deberes he ajustado, hoy y en todas ocasiones, mi conducta como Sacerdote y como vicario. Recuerdo que en cierta ocasion me dijo que á V. S. le gustaban las cosas claras y que la verdad estuviera siempre en su lugar; pues á mi me sucede exactamente lo mismo: pido claridad, quiero verdad, y como he sido calumniado suplico á V. S. por amor de Dios, se sirva procurarme una entrevista con el calumniador, á ver si se atreve á probarme y sostenerme ante V. S. lo que ha dicho estando yo ausente. Si para sincerarme ante V. S. no es suficiente lo dicho, puede avistarse con D. Ramon Bauzá, oficial del Catastro General de Mallorca, ó con D. Nicolás Cotonar, y decirles de mi parte le lean la carta que con fecha de ayer les dirigi, y en dicha carta verá V. S. lo que piensa el vicario de Biniali en materia de elecciones y si su proceder es ó no digno de un sacerdote. Si lo indicado hasta aqui no basta, tengo á disposicion de V. S. pruebas de mayor peso para el dia que V. guste escucharlas. Espero de la bondad de V. S. se sirva contestarme á la posible brevedad. B. L. M. Lorenzo Llobet. Vicario. Biniali 14 Abril 1879.

La contestacion á esta última carta, que no es mas que la expresion sincera del inocente que al verse calumniado se defiende, no se hizo esperar mucho tiempo, pues el Sr. Rullán sin tener esto en cuenta ni lo mucho que habia incomodado al Sr. Llobet, llamándole oficialmente y en ocasiones distintas, para enterarle de declaraciones que decia existian contra él, sin que jamás le indicara quienes eran los delatores, no obstante suplicárselo

dicho señor, le dirigió la siguiente, en la cual nos parece ver encubierta una amenaza, que podria ser fuese la del castigo que el Sr. Llobet está hoy sufriendo. Leanla, y juzguen nuestros lectores.

Sr. D. Lorenzo Llobet, Presbítero. Muy Sr. mio. la contestacion á todas sus afirmaciones, juicios á inconveniencias que V. consigna en su carta de anteayer, se la daré con la mia del 13 á la vista y cuando se presente para recibirla. Es un bello contraste su carta de V. escrita por el sacerdote y vicario que en todas ocasiones ha ajustado su conducta á los sagrados deberes que le impone la caridad. Dios le conceda su gracia para comprender la trascendencia de las palabras que ha escrito V. en la carta referida y los sagrados deberes del sacerdote humilde y respetuoso. Tomas Rullán. Palma 16 Abril de 1875. Fijense nuestros lectores en que en esta última carta, en prueba de humildad, ya no hay besamanos.

Basta por hoy, que otro dia continuaremos esta misma cuestion, pues por fortuna existen en nuestro poder documentos que nos permitirán hacerlo sin temor de ser desmentidos.

Imposible parece lo que está sucediendo, si bien deberíamos ya estar acostumbrados á tantos desmanes y á tantos abusos del poder y de la soberbia, como se cometen cada dia.

Se nos asegura por muy buen conducto, que el Alcalde que reemplazará al Sr. Marroig será quien ordenará el pago de las 40000 pesetas, porque no habiendo querido el Sr. Sorá ordenarlo por miedo á la responsabilidad que contraia, y el Sr. Marroig por considerarlo ilegal, hay necesidad de un tercero en discordia que resuelva.

Si es, como se dice, el Sr. Rosich el Teniente de Alcalde que se encargue de la Alcaldía, estamos seguros que se apresurará á ordenar el pago de las 40000, porque no es regular que quiera disgustar á sus correligionarios que tanta bulla han armado con ello. Lo contrario fuera esponer á sus amigos que votaron, á tener que pagar, como se comprometieron á ello, la parte proporcional de las 40000 pesetas.

Si el recurso del Sr. Estade en contra del acuerdo del Ayuntamiento, prospera y no se pagan las 40000 pesetas, los señores D. Heriberto Granell, D. Evaristo Argelés, D. Juan Felany, D. Sebastian Domenge, D. Antonio Bisañez, D. M. Enrique Lladó, D. Gabriel Sorá y D. Domingo Escafi, quedan obligados á pagar por partes iguales esta cantidad á los industriales morosos, porque son demasiado caballeros para faltar al compromiso moral que han contraido.

Por esto hay muchos que creen que hacen cuanto pueden esos señores, y el hacer salir al Sr. Estade con su recurso de alzada así lo prueba, y el no ordenar el pago tambien, para que no se apruebe por quien corresponda el acuerdo, porque así quedarían libres de pagar las 1250 pesetas que pueda corresponder á cada uno.

¿Entienden ahora los industriales la farsa que se está representando? Creen aun que se les repartirán las 10000 pesetas?

¿Porqué no se ordena el pago, repetimos?

Segun leemos en nuestro colega el *Balear*, en fin de Setiembre albergaba la Inclusa de esta ciudad 670 expositos, de los cuales 333 son varones y 337 hembras.

En igual fecha existian en la casa de Misericordia 399 acogidos, esto es, 222 varones y 177 hembras.

La recaudacion realizada en la Tesoreria de esta provincia durante el mes de Setiembre último asciende á un millon doscientas mil pesetas.

Vengan.

Se han celebrado ya los ejercicios de oposicion para proveer las tres notarias que existen vacantes en esta provincia, á saber las de Campos, Sta. Maria y Mahón, para las cuales se presentaron tres opositores, solamente, que fueron don Juan Lambias, D. Matias Mascaró y don Pedro Orfila Pons que aspiran á ellas por el orden en que van detalladas.

Los tres opositores fueron aprobados con buenas calificaciones, por lo que puede casi tenerse la certeza de que cada uno de ellos será agraciado con el nombramiento de la plaza que desea.

Un colega da la noticia de hallarse en esta ciudad, en donde piensa establecerse, el pianista D. Leandro Saura, alumno que fué del Conservatorio de Paris, cuyo establecimiento hubo de abandonar a consecuencia de la guerra franco-prusiana.

Varios de nuestros colegas han dado la noticia de haber quedado cerradas desde el domingo último todas las agencias de la plaza de Cort y sus inmediaciones, con el objeto de dar mayor impulso al Centro Comercial que hace poco se ha constituido en los bajos de la casa que ocupó la *Tortulia* en la calle de Danús número 4, hallándose constituida la Junta Directiva por los señores D. Jaime Villalonga y Fortuñy, Presidente; D. Francisco Cánaves y Coll, Vice-presidente; D. Miguel Forteza y Comellas, Contador; D. Guillermo Oliver y Caubet, Tesorero; y D. José Bonin y Taronji, Secretario.

Se ha dicho á un colega que hasta el lunes próximo no se abrirán las clases en la Escuela de Bellas Artes en esta provincia, pues el domingo próximo es el día señalado para la repartición de los premios concedidos en el curso anterior.

El *Isleño* de ayer publica el relato trágico cómico de una escena ocurrida el lunes por la noche en el Molinar de Levante, en el cual un joven que se retiraba de la casa de su novia fué acometido por otros dos que le cazaban al acecho y le molieron lindamente las costillas á palo limpio, hasta el punto de haber sido preciso emplear remedios heroicos para evitar un resultado grave.

Intervino después un guardia rural, añade, y aunque los agresores regaron anteayer delante del Sr. Juez que hubiesen sido ellos los azotadores, se hallaron confundidos ante un testigo mudo que se les presentó: el sombrero de uno de ellos que equivocadamente habia cambiado, por el del aporreado.

Dices que ha habido avenencia y que los azotados pagarán el daño con una onza de oro que entregarán al azotado.

El colega exclama: En poco aprecia sus costillas este individuo.

Pues mire V.; nosotros por este solo hecho le consideramos como hombre de conciencia, porque sin duda está convencido de que no valen más.

Ha sido nombrado Secretario del Gobierno militar de Madrid nuestro paisano D. Eduardo Manera, Teniente Coronel de Infantería.

Otra nueva molestia se causó ayer á los vecinos del barrio de S. Pedro con las salvas de artillería que se hicieron con motivo de ser día de gala.

Y no podría hacerse de modo que las referidas salvas se dispersasen desde el fuerte de S. Carlos y de este modo no se causarían sustos ni incomodidades al vecindario?

Un vecino de la calle de S. Miguel, aficionado á oriar palomas para el vuelo y á quien habian desaparecido sin saber cómo, unos veinte pares de aquellas aves, sospechando si audaria en este juego la mano de algun escamoteador, se puso al acecho y sorprendió en fragante delito á un mozalveta que pasando por encima de los tejados se intrudujo en el palomar.

Este salvador de nuevo cuño fué puesto por el mismo dueño de las palomas á disposicion de la autoridad competente.

Por la Delegacion de Hacienda queda anunciado en el *Boletín Oficial* de la provincia el pago de la mensualidad de Setiembre último á la clase pasiva desde el 5 al 15 del actual.

A las seis de esta mañana ha fondeado procedente de Barcelona el vapor *Lulio* con la correspondencia y 126 pasajeros; y á las seis y media lo ha verificado el *Mahón* procedente de Mahon con la balija y 20 pasajeros.

Por tratarse de una cuestion demasiado interesante y crítica para nuestras islas, copiamos del *Imparcial* del lunes, el siguiente suelto:

«Nos ha sorprendido anoche *La Correspondencia* pretendiendo darnos una leccion, cuando precisamente el colega demuestra merecerla. Censura que nos hayamos hecho eco de una carta de Mahon, en que muchos de sus atribulados habitantes hacen presente el temor que les inspira la llegada del *Asia*, procedente de Filipinas, á bordo del cual parece

que han ocurrido algunas defunciones durante la travesía.

La Correspondencia, sin desmentir en redondo la noticia, se limita á decir, que no sabe absolutamente nada; y despues añade: «que no comprende el afán demostrado por algunos diarios, en publicar alarmantes noticias que predisponen desfavorablemente la opinion pública.»

Vamos por partes. Es cierto que del *Asia* se tienen las susodichas noticias en Mahon, y que obra en nuestro poder una carta en que se nos pide encarecidamente que llamemos la atencion del gobierno sobre el peligro.

Ahora bien. ¿Es afán de alarmar la opinion el pedir con tiempo al gobierno que vigile y que se abstenga de complacencias criminales, semejantes á las que produjeron la invasion del contagio en Filipinas, ó es preferible á esa pequeña alarma el hacerse sordo y ciego para despues pagar á tanta costa un silencio punible?

Supongamos que la denuncia que se nos hace resultara inexacta. ¿Qué se habria perdido por comprobarla y por llamar la atencion del gobierno? Pero, en cambio, ante los gravísimos intereses comprometidos por la posibilidad de su exactitud, ¿no es un deber de conciencia reproducir los ruegos, tan sensatos, de una parte del vecindario de Mahon?

Creo *La Correspondencia*: lo que no se comprende, es el afán de posponer los intereses sagrados de la salud pública á contemplaciones con empresas puramente mercantiles.»

Escusado es decir que estamos completamente conformes con nuestro colega y que con él lamentamos esas atenciones que se tienen al egoismo de un banquero.

Enteramente conformes con las lineas que copiamos de *El Isleño*. Es preciso que las empresas de los vapores-correos comprendan, que antes que el bien particular de ellas, está el bien del público, y la Autoridad no debe consentir que los correos no emprendan su salida á la hora indicada, solo por el afán de embarcar algunos cerdos más ó menos.

Dice el colega: «Anteayer publicamos el anuncio de la Administracion principal de correos de esta ciudad, participando que desde principios de este mes, conforme á lo estipulado en las condiciones del contrato, los vapores correos efectuarán sus salidas para Barcelona y Valencia á las cuatro de la tarde; y ayer, que salia el primero de ellos, ya se faltó notoriamente á lo pactado y anunciado, pues eran cerca de las cinco cuando el *Mallorca* levaba anclas, habiendo hecho pasar á los pasajeros y amigos una hora de fastidio y tal vez de perjuicios, porque estaban embarcando cerdos algunos de los cuales llegaron en vagones despues de las cuatro y media.»

Eco de las repetidas y justas quejas que contra este abuso ayer oímos, las transcribimos al Sr. Administrador de Correos y al Sr. Gobernador de la provincia, de quienes esperan cuantos ayer se vieron burlados que no vuelva á reproducirse el hecho y que los anuncios oficiales sean una verdad.»

Segun anuncio que publica el *Boletín Oficial* se ha desarrollado la viruela en el ganado lanar del predio *Son Carrió*, del término municipal de Felanitx.

Con este motivo el señor Gobernador de la provincia llama la atencion y excita el celo de los alcaldes y propietarios de los pueblos limítrofes, con el fin de que tomen precauciones y adopten las medidas convenientes para evitar, con la separacion de las manadas, el contagio que con el roce puede sobrevenir.

El vapor *Palma*, que llegó ayer por la mañana de Barcelona con carga y pasajeros, salió por la tarde para Argel.

CORREO DE HOY.

Madrid 3.

La peregrinacion toledana ha depositado una corona sobre el sepulcro de Pio IX. El cardenal Alimonda ha pronunciado un discurso en elogio de los peregrinos, prodigando alabanzas á España. Le ha contestado el obispo de Sigüenza.

El Papa ha dado la sagrada Comunion á los asociados de la Union católica.

Su Santidad recibirá mañana nuevamente á los peregrinos españoles.

Estos visitan con mucho orden todos los monumentos.

Se ha ultimado el nombramiento de Mons. Rampolla para el cargo de Nuncio en Madrid.

—Ha llegado á Cartagena para proveerse de carbon y viveres la «fragata Villa de Madrid».

Se asegura que se aprobará la combinacion de trenes formada por la gerencia del ferrocarril de Tarragona á Barcelona restableciendo el tren espreso y restableciéndose dos expediciones diarias.

Ha llegado el ministro de Ultramar.

Han llegado á Gibraltar cinco vapores ingleses y uno francés, procedentes de Egipto, con patente limpia.

Esta noche llegará el general Casola.

El señor Sagasta preside el Consejo al que asisten todos los ministros. El Consejo se limitará á tratar de los asuntos administrativos, de los tratados de comercio y de los nombramientos militares.

El señor Elduayen ha regresado á Madrid.

Esceden de un millon de reales las ofrendas hechas al Papa por la peregrinacion española.

—La prensa sigue ocupándose en la actitud de los señores Cánovas y general Serrano y de los propósitos del señor Sagasta, haciendo diferentes apreciaciones.

Se ignoran aun los acuerdos tomados en el Consejo de ministros.

Continúan las conferencias entre el señor Sagasta y los diputados y senadores de la mayoría.

—En la subasta del ferrocarril de Canfranc se leyeron entre las proposiciones la de una casa catalana representada por el señor Baixeras hecha en papel del Estado al tipo de cotizacion del mes anterior, y no alcanzando á la cantidad fijada como fianza, ha sido rechazada su proposicion. El señor Baixeras ha formulado una protesta.

—Mañana se publicará la *Gaceta* el nombramiento del general Rey para presidente del Tribunal Supremo de Guerra y el del Sr. Gonzalez Campo para intendente militar de Cataluña.

Mañana habrá recepcion en Palacio.

—Se ha verificado la subasta de las obras del ferrocarril de Canfranc. Han presentado pliegos por la Compañía anónima Aragonesa el baron de la Linde y don José Baixeras. Habiéndose juzgado la fianza que éste ha presentado, se han adjudicado provisionalmente las obras á la Sociedad Aragonesa con una rebaja de 12 por 100 en las tarifas y un año de plazo para dar principio á la construccion.

Paris 3.

Buda Pest.—M. Tisza ha espedido una circular en que se condena los escesos cometidos en Presburgo contra los judíos y se recomienda imperiosamente á las Municipalidades que repriman con severidad toda tentativa de agitacion.

Londres.—El *Standard* dice que el proyecto de Baker-Bajá relativo á la reorganizacion del ejército egipcio comprende la reconstitucion del ejército compuesto de mahometanos con exclusion del elemento indígena y turco, la formacion de un cuerpo de gendarmes reclutados en Albania y la creacion de una policia urbana indígena cuidadosamente escogida.

Londres.—El *Daily-News* dice que los rusos fillos han urdido una conspiracion en Belgrado para destronar al príncipe Milano.

El *Times* dice que la primera division del ejército inglés partirá en el decurso del presente mes y que la segunda tardará probablemente cuatro meses en hacer otro tanto.

Paris 3.

Cairo.—Es alarmante el estado de la poblacion musulmana. Los indígenas se manuestran muy agresivos contra los europeos. Arabi conserva su prestigio en las aldeas. Los europeos solo pueden residir en las aldeas ocupadas por los ingleses y reclaman un severo castigo para los jefes de la rebelion. El ministerio está decidido á presentar su dimision si Arabi y sus cómplices no son fusilados.

Constantinopla.—El incidente relativo á los obreros que habian contratado los ingleses para Egipto ha terminado por medio de la transaccion propuesta por lord Dufferin.

Paris 4.

Segun noticias de Lima del 13 de setiembre, Montero, el vice-presidente del Perú, habia llegado á Arequipa con 5.000 hombres, y despues de formar un ministerio habia entablado negociaciones con Bolivia. Arze, partidario de la paz, ha sido elegido presidente del Congreso de Bolivia.

Londres.—Lord Gladstone ha regresa-

do á Hawarden.

Cairo.—El general Macpherson parte mañana con la mitad del contingente indio. La brigada escocesa regresa á Alejandria. Se han dado órdenes á los transportes para la conduccion de tropas.

—Telegrafian de Bruselas con fecha del 29 de Setiembre dando la extravagante noticia de que M. Frere-Orban ha partido para España con objeto de comprar las islas Filipinas ó al menos la isla de Mindanao.

—Los periódicos franceses publican los siguientes telegramas.

Presburgo 30.—Esta noche ha habido nuevos desordenes antisemiticos. La tropa ha tenido que intervenir y han sido presas muchas personas.

Se dice que va á proclamarse el estado de sitio.

Roma 29.—Telégramas del señor Bacchini leídos en el Consejo de ministros del domingo último reducen á unos cuatro millones de liras los perjuicios causados al Estado por las inundaciones en Lombardia y en el Véneto. Una gran parte de esta cantidad se halla inscrita ya en el presupuesto de Obras públicas del ejercicio corriente para reparaciones hidraulicas extraordinarias.

El ministro de Justicia ha sacado del presupuesto de fondos para el culto la suma de 40.000 francos en beneficio de los inundados de las provincias lombardo vénetas.

Paris 4.º de octubre.

Segun noticias particulares de Constantinopla, ha surgido un nuevo incidente sobre los obreros otomanos que los ingleses habian contratado para Egipto. Al anunciarse el próximo regreso de esos obreros á Constantinopla se promulgó un iradé del Sultan mandando que fueran desembarcados en los Dardanelos y deserrados á las provincias del imperio. Lord Dufferin reclamó contra esta medida inmediatamente, declarando sin embargo que daba tan poco crédito á la promulgacion del iradé que ni siquiera habia dado cuenta de ello á su gobierno.

No obstante, el hecho es cierto y parece que va á crear un conflicto europeo, porque el primer buque que conduce á los obreros otomanos es ruso y los demás son austriacos. Ahora bien, esos buques deberán desembarcar forzosamente en Constantinopla los viajeros que han pagado el viaje hasta allí, en cuyo caso no se obedecerá lo mandado por el iradé del Sultan.

Lord Dufferin se esfuerza en arreglar este asunto, y ha enviado al mismo tiempo á los ingleses para proteger á los obreros.

La partida de Baker Bajá para Egipto ha sido causa de otro incidente. Baker-Bajá habia pedido varias veces licencia, y no obtenido contestacion alguna, envió su dimision y se embarcó el mismo dia para Egipto.

En los círculos otomanos se acusa á Baker Bajá de falta de disciplina, y se recuerda con este motivo que debia mandar la expedicion turca en Egipto.

Esta acusacion, dicen los ingleses, no es fundada, porque Baker Bajá tenia en Turquía una situacion militar particular

ACADEMIA DE BELLAS ARTES de Palma de Mallorca.

Esta Academia celebra á session pública á las doce del dia 8 del actual, para proceder á la distribucion de premios adjudicados á los alumnos de la Escuela especial que está á su cargo.

Lo que se anuncia para conocimiento de los premiados y demás personas que deseen concurrir al acto.

Palma 5 de Octubre de 1882.—El Presidente, Gerónimo Rosselló.—P. A. de la A.—El secretario general, Juan O'Neill.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 4 á las 4:45 t.

(Recibido en Palma á las 11:51 n.)

Despues de la recepcion de Palacio celebrase Consejo.

El Banco está pagando á los maestros de escuela.

Los peregrinos se han despedido del Papa.

Los ingleses continúan abandonando el Egipto.

Las negociaciones de las potencias sobre Egipto han quedado paralizadas.

Julio, 29:05.

Singer.

INTERESANTE.

La Compañía Fabril «Singer» de Nueva York, deseosa de corresponder al creciente favor que el público en general dispensa a sus inmejorables máquinas para coser «Singer» legítimas, ha ordenado a todas sus casas, que en lo sucesivo acompañen a las máquinas familia é intermedia, además de las 16 piezas que anteriormente se daban, 8 más, á saber:

- 3 dobladillos de diferentes anchos.
- 1 ribeteador de bieses.
- 1 pie para los mismos.
- 1 pieza para sobrecargar costuras.
- 1 acolchador.
- 1 marcador de pliegues.

Todos los modelos de nuestras máquinas á

10 reales semanales,

sin adelanto ni aumento alguno.

Enseñanza y atenciones gratis á domicilio y sin límite.

Sucursal en Palma.

4, JAIME II, NUM. 4.

Don Miguel

Ferragut y Morey,

Doctor en Medicina y Cirujía de la Universidad de Montpellier, licenciado en España por la Universidad de Barcelona, Jefe interno que fué mediante oposición de los hospitales civiles, militares y maternidad de las ciudades Avignon y Nismes, rependedor público del curso de partos en la espresada ciudad de Avignon y dedicado en esta isla desde el año 1852 á la Medicina y Cirujía y con especialidad á partos, tiene la honra de ofrecer al público en general sus servicios como especialista en partos y enfermedades anejas á ellos, como tambien su gabinete de consulta situado en la calle de Dantés, número 4, piso segundo.

Liquidacion

DE LIBROS.

El despacho de libros y objetos de escritorio procedentes de la librería de Montaner, establecido en la plaza de la Constitución, número 12, permanecerá abierta solamente hasta el día 10 del corriente, desde cuya fecha, hasta que esté terminada la liquidacion, se trasladará á la calle de la Roca, número 29.

A los que compren por valor de mas de 25 pesetas, se les abonará en géneros el 10 por 100 del importe de la compra.

CUADERNOS

PABA RECIBOS DE INQUILINATOS.

Se venden en la imprenta y librería de Rotger.

Lecciones

DE

CALIGRAFIA

A CARGO DEL PROFESOR

JOSÉ VAQUER.

Las clases darán principio en 1.º Octubre, de 8 á 9 de la mañana y de 4 á 5 de la tarde. Calle de Montesión, número 21, principal. 10-4

Fabricacion

de los vinos.

Indicaciones generales que conviene seguir para el mejor acierto en la explotación de este importantísimo ramo de nuestra agricultura, escrito por un vinicultor práctico de las Baleares. Forma un librito de cuarenta páginas en octavo y se vende al ínfimo precio de dos reales ejemplar en todas las librerías.

Tenedor de Libros.

Uno que sabe su obligación desearía encontrar una ó dos casas de Comercio para llevar la contabilidad y correspondencia por un precio reducido. Para informes en la calle de Jaime II, números 68, 70 y 72. 31

PÉRDIDA.

Se ha extraviado un rosario de nácar, en el trayecto que comprende las calles de Odon Colom, Cererols y San Miguel, hasta la Iglesia de ídem.

En esta imprenta informarán y gratificarán el hallazgo.

Productos Farmacéuticos

DE SEABURY Y JOHNSON

FABRICANTE DE NUEVA YORK.

AGENTE GENERAL EN ESPAÑA, D. JOSÉ ROMERO, BARCELONA.

Depósito para las Baleares.

CENTRO FARMACÉUTICO PALMA.

EMPLASTOS MEDICINALES

ESTENDIDOS SOBRE GOMA ELÁSTICA PREPARADA.

Las ventajas de la Goma elástica preparada son: Sus cualidades de conservarse—porque se prepara en frio, por cuyo medio se evita la volatilizacion por el calor—y la comodidad de su uso.

El empleo de la Goma Elástica en la preparación de los Emplastos tuvo su origen en nuestra casa. Se hacia necesaria una mejora en los sistemas antiguos y con este objeto dedicamos varios años á detenidos estudios para obtener un completo éxito. Diez años de experimentos nos han demostrado que la Goma Elástica es la mejor base que puede emplearse en la preparación de estos artículos. Esta sustancia impide que las drogas en composición queden bajo las influencias destructivas de la atmósfera, tales como el calor y la humedad. Otros emplastos se preparan generalmente empleando una alta temperatura que tiende á despojar de sus partes volátiles á las sustancias empleadas, siendo por consiguiente inútiles desde su principio.

EMPLASTO ADHESIVO SALICILADO, DE MEAD. (Para Cirujano.)

ESPARADRAPO ANTISÉPTICO.

Este artículo ha sido declarado por los mejores cirujanos como el Emplasto Adhesivo mas perfecto que se conoce. Se adhiere con el calor de la piel sin necesidad de calentarlo ó humedecerlo, y en este concepto es muy conveniente. Es flexible, á prueba de agua y siempre está en condiciones para usarse. No tiene ninguna propiedad irritante y es muy cicatrizante. Puede quitarse sin que quede ninguna de las materias adhesivas en la piel. Se adhiere con mas firmeza que ningún otro Emplasto. Está combinado con ácido salicílico, el cual lo hace anticéptico. Al mismo tiempo que es superior á los Emplastos Adhesivos comunes para uso general, lo es especialmente en el tratamiento de clavículas rotas, en las dislocaciones y en donde quiera que sean necesarios emplastos fuertes y adhesivos.

EMPLASTO VEGIGATORIO A LA GOMA ELÁSTICA (Alcanforado.)

Este artículo goza de gran reputacion, y su accion característica no conoce rival en ningún clima. Toda la cantárida está incorporada, y por medio de constantes manipulaciones se halla perfectamente combinada con el emplasto. Sus propiedades se desarrollan pronto y á polla en menos tiempo que el cerato. Nunca deja de amollar cuando se usa segun la instruccion. Además de su eficacia superior como cáustico, hemos mezclado una cantidad suficiente de Alcanfor, que con el Aceite de Olivas, usado sobre la superficie del emplasto, impide la supresion de la orina. Esta mejora será apreciada por los facultativos. Es mas útil que ninguna otra preparacion de cantáridas.

EMPLASTO DE BELLADONA.

Los médicos se han declarado en favor del Extracto de Belladonna Condensado, y por medio de frecuentes análisis se ha venido á descubrir el hecho de que esta preferencia no es bien fundada. Las comparaciones analíticas hechas entre el Extracto de Belladonna Alcohólico y el Extracto de Belladonna Condensado, presentan el hecho concluyente, que el Alcohólico debe preferirse, toda vez que contiene dos veces mas de Atropina. El extracto condensado ó acuoso se descompone mientras que el extracto alcohólico permanece inalterable; basado sobre estos hechos, nosotros incorporamos solamente el Extracto Alcohólico comun, asegurando de este modo á los inteligentes una accion mayor, mas pronta y mas decisiva. La fuerza de nuestro Emplasto de Belladonna es estrictamente oficial y ofrece otra particularidad especial que será recibida favorablemente por la facultad, y es, que no contiene propiedades irritantes ó estimulantes, promoviendo desde luego en toda su estension la influencia de la accion sedativa de la droga.

EMPLASTO DE MOSTAZA Extendido sobre Lienzo de Algodon.)

(TELA MOSTAZA.)

Este emplasto de Mostaza es una mejora superior á la de los mejores fabricantes franceses; la mostaza está preparada de modo que excluye toda humedad, conservando inalterables, con semejante tratamiento, sus propiedades esenciales. Se conserva inalterable, se adapta pronto á la parte, y cuando está todo húmedo no se quiebra en pedazos, como sucede con los otros emplastos de mostaza. No forman grietas, ni se descascara y puede quitarse sin manchar la piel ni el vestido. Fabricado de mostaza pura, está exento de aceite de Croton ú otras sustancias peligrosas que se usan á menudo para producir irritacion intensa. Están colocados en cajas de hoja de la a y se conservan inalterables en cualquier clima.

PAPEL DE MEADS, PARA CURACIONES QUIRURJICAS.

Se sustituye perfectamente al hule de seda, y es mas barato. Este artículo fué preparado primeramente por nosotros á instancias del Dr. W. W. Reen, del Hospital de Santa María, en Filadelfia. El informe del Dr. Reen sobre este papel, publicado en el periódico «Medical Reporter», de Filadelfia, fué el siguiente: «Es impermeable al agua durante 72 horas por lo menos, aun despues de haber sido doblado y arrugado repetidas veces. Es así mismo impermeable al aire bajo las mismas condiciones. No absorbe el agua ni los humores. Puede emplearse con las sustancias mas calientes que puedan soportarse. Es flexible y al mismo tiempo bastante fuerte para los usos comunes. Cuesta mucho menos que cualquier otro apósito de su clase. Es eficiente y en muchos casos superior y al mismo tiempo mas barato que el hule de seda.

ALGODON ABSORBENTE SATURADO DE BOBAX.

La creciente demanda de apósitos económicos de esta clase, nos ha animado á dedicar una atencion particular á la fabricacion del algodón absorbente y saturado de bobax, cuyo uso entre los médicos, especialmente en el tratamiento de las enfermedades de mujeres, está llamado á hacerse general por su baratura y utilidad.

PARCHES POROSOS (Capicne) DE SEABURY JOHNSON.

Este artículo ha ido ganando favor recientemente, entre nuestros mas conocidos facultativos, y á juzgar por sus efectos, quizas es el mejor rubefaciente que se conoce. Tiene la accion general de la mostaza sin los efectos de esta. Las propiedades características del capicium ó agl se sostienen sin variacion de 24 á 36 horas sin producir ampollas, siendo naves, continuas y estimulantes. Este emplasto se extiende en la goma elástica preparada y perforada de gran número de pequeños agujeros que permiten la salida de la sustancia que constantemente se desprende de los poros de la piel. Sin esta prevision esta sustancia sería absorbida lo que al fin vendria á ser perjudicial para el enfermo.

Despacho al por mayor.—CENTRO FARMACÉUTICO Plaza de la Harina 34 y 36

Palma.—Por menor en todas las farmacias de las Baleares.

TESTAMENTARIA EXTRA JUDICIAL

de D. Pedro Casanovas y Rique.

Con sujecion al nuevo pliego de condiciones que obra en poder del corredor Don Juan Pons se vende en pública subasta extrajudicial el predio llamado Trinidad de Orient antes Son Perot, situado en el término municipal de Buñola. Será dicha finca rematada al mejor postor siempre que la postura sea racional y admisible á juicio de los albaceas de dicha testamentaria.

El remate se verificará en la plaza de Cort el día 11 de Octubre próximo venidero á las 7 de la noche.

Para mas pormenores, dirigirse al abogado D. Juan Cerdó, Miñonas 13, de 10 á 12 de la mañana.

Verdadera economia.

Resultan BARATISIMOS y se evita el riesgo de encontrarse involuntariamente con dibujos ó chistes inmorales, comprando los fósforos de cerilla á granel, á (peso). DESDE MEDIO REAL EN ADELANTE.

Precios reducidísimos.

¡IMPORTANTE! Se pe-an ante el comprador.

CASA ROCA, LONGETA 53. 45

DELEGACION DEL BANCO DE ESPAÑA

Agencia de a Capital.

Terminado el plazo concedido por esta Agencia para que los contribuyentes por Territorial é Industrial pudieran satisfacer el primer trimestre del actual año económico, esta Agencia prorroga por cinco dias mas ó sea hasta el 9 del que rige, el referido plazo debiendo advertir á los señores Contribuyentes que una vez terminado, me verá en el sensible caso de incluir á los morosos en el expediente de apremio de primer grado.

Debo tambien hacer presente, que los contribuyentes que esten en la creencia de que con ellos no se ha cumplido el requisito de pasarles á cobrar á domicilio acudan durante dicho plazo á las oficinas de esta Agencia, á fin de poder ser atendidas sus reclamaciones con estricta justicia.

Palma 4 de Octubre de 1882.—El Agente Interino, Guillermo Gelabert.

SE ALQUILA

una tienda con habitaciones y pozo, calle de Valseca, número 22. Darán razon calle de la Concepcion, número 14.

Pianos usados.

Se compran y cambian, Carmen 18, segundo. Armonium de 5 octavas á tono de orquesta por 400 rs.

CASA DE HUESPEDES

calle del Obispo, número 5, principal.

Se alquilan habitaciones amuebladas y sin amueblar á precios muy baratos. Se sirven comidas á precios convenientes. Trato esmerado y económico. 12

Ley electoral.

Publicada en la Gaceta de Madrid el día 30 de Diciembre de 1878. Véndese á dos reales en la imprenta de este periódico.

DICCIONARI

mallorqui-Castella

Ordenat en vista de tots els qui s'han publicat fins es dia d'avuy, considerablement aumentat ab totas sas véus d'us modern y antic que no s'troban en ningún d'ells: contenguent sas paraules mes usuals de sa llengua catalana, valenciana y antigua llemosina: totas sas locals y particulars de sas illas de Menorca é Ivissa, sas de ciencias, arts, oficis, professions comers, náutica, industria y agricultura; sas estrangeras adoptadas y sas de ss castella, admésas en sas conversaciones y literatura balear, á b sas respectivas definicions, acepcions, significat y correspondencia castellana.

A pesar de sa bondat de s'edició y dels grans gastos que ocasiona; y á fi de que se classe menos acomodada puga poseir un libre de tanta utilitat, es prèn de cada entrega será tan sòls de

3 cuartillos de real en tota España.

PUNTS DE SUSCRIPCIÓN.

Palma.—A sa librería d' en Bartomeu Rotger, carrer de Palácio, núm. 4, devant sa Diputació provincial, ahont se dirigiran sas peticions y reclamacions.

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

San Bruno confesor y fundador, y Santa Fé vígen y mártir.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en Santa Magdalena, dedicadas á Nuestra Señora del Remedio.